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ATA NÚMERO TRÊS 

-----Aos vinte dias do mês de julho do ano de dois mil e vinte e três, pelas dezoito horas, reuniram na 

Escola Básica Padre Vítor Melícias, no espaço polivalente, os elementos constituintes do Conselho Geral 

para o quadriénio dois mil e vinte e dois a dois mil e vinte seis, com a seguinte ordem de trabalhos: -------- 

-----Ponto um: Leitura e aprovação da ata da reunião anterior – n.º 2 (13/04/2023); -------------------------- 

-----Ponto dois: Projeto Educativo (atualização); --------------------------------------------------------------------- 

----- Ponto três: Plano Anual de Atividades (avaliação); --------------------------------------------------------------

-----Ponto quatro: Análise dos Resultados Escolares; ----------------------------------------------------------------- 

-----Ponto cinco: Organização do Ano Letivo – Critérios de organização de horários 23/24; ------------------- 

-----Ponto seis: Áreas de Enriquecimento Curricular (aprovação); -------------------------------------------------- 

-----Ponto sete: Informações; --------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto oito: Outros assuntos. ----------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto um: A atada reunião, decorrida no dia treze de abril de dois e mil e vinte e três, foi lida e 

aprovada por todos os elementos, com a abstenção de dois conselheiros, por não terem estado presentes 

na referida reunião. --------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto dois: A presidente do Conselho Geral, Helena Narciso, deu a conhecer o Projeto Educativo para 

o quadriénio dois mil e vinte e dois, dois mil e vinte e seis, atualizado em julho de dois mil e vinte e três. 

Este documento traça as linhas gerais e o planeamento estratégico para o respetivo quadriénio, sendo o 

primeiro grande instrumento de planeamento da ação educativa no Agrupamento. A sua construção 

alicerça-se no Projeto de Intervenção do Diretor, no anterior Projeto Educativo dezoito, vinte e dois, no 

Perfil dos Alunos à Saída da Escolaridade Obrigatória e no Plano de Ações de Melhoria, decorrente do 

Relatório de Autoavaliação do Agrupamento. A presidente refere que este Projeto Educativo é 

essencialmente uma atualização do que já estava em vigor, baseado no Projeto do senhor diretor, e a sua 

entrada em funções, em dois mil e dezoito. Uma das atualizações efetuadas relaciona-se com a inclusão 

de novos projetos, nomeadamente o “Erasmus +” e o projeto “Semear”. O senhor diretor toma a palavra e 

expõe alguns procedimentos sobre o programa Erasmus, nomeadamente a necessária candidatura e 

financiamento para as mobilidades a decorrer entre um de junho de dois mil e vinte e três e trinta e um 

de agosto de dois mil e vinte e quatro. A presidente do Conselho Geral, apresentado o Projeto Educativo e 

suas atualizações, refere ainda que, o documento poderá ser alvo de alterações, se necessário, o que, a 

acontecer, terá de ser sempre apresentado e passível de ser aprovado no Conselho Geral. Foi então posta 

à consideração dos presentes a aprovação do Projeto Educativo, tendo o documento sido aprovado por 

unanimidade. ----------------------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto três: A presidente do Conselho Geral refere que, neste ponto, Plano Anual de Atividades, foi 

solicitado ao grupo de trabalho do PAA, a elaboração de um relatório que mostrasse as Atividades 

Desenvolvidas e Não Desenvolvidas, a Apreciação Global, as Dificuldades Encontradas e, sobretudo, as 

Sugestões de Melhoria, com base nos dados inseridos na plataforma Moodle, pelos diversos 

estabelecimentos escolares e departamentos. Pretendia-se, como relatório, perceber-se o grau de 

satisfação com o plano de atividades do Agrupamento e conseguir-se obter não só a avaliação das 
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atividades planeadas, mas, sobretudo, perceber melhor as dificuldades que a plataforma apresenta, 

fundamentalmente no que se refere à clarificação dos dados e respetiva consulta e leitura para quem o 

pretenda consultar. A presidente expõe o relatório, elaborado pelo grupo de trabalho, onde, pelos dados 

apresentados, se conclui que houve uma taxa de realização de atividades na ordem dos noventa e oito por 

cento, com respetivas avaliações de Excelência, sendo que, as atividades não realizadas, apresentam 

motivos compreensíveis e justificáveis para a sua não realização. Como constrangimentos, é referido que, 

nem todas as atividades, apesar de realizadas, foram inseridas na plataforma e outras encontram-se 

inseridas mas, em contrapartida não constam do PAA geral do Agrupamento pelo que, como conclusão e 

sugestões de melhoria, é referido que, com efeito, a plataforma deverá ser mais eficaz, no sentido ser 

necessário simplificar processos para que se consiga evidenciar, de modo mais claro, as atividades 

desenvolvidas, a sua leitura e consulta e, também a sua influência no resultado final do PE/AE/PASEO. ---- 

-----Neste ponto, o senhor diretor intervém, referindo que o Agrupamento está interessado na 

simplificação e maior eficácia no registo pelo que, informa, vai solicitar a uma empresa para desenvolver 

uma aplicação de forma a simplificar o registo e a comunicação do PAA, estando prevista, para o dia cinco 

de agosto, uma apresentação, onde irá, possivelmente, manifestar o seu interesse.----------------------------- 

-----Ponto quatro: A presidente do Conselho Geral passou a palavra ao senhor diretor do Agrupamento que 

apresentou os dados referentes à Análise dos Resultados Escolares, nomeadamente no que se refere à 

Evolução do Número de Alunos, Resultados no primeiro, segundo e terceiro ciclo e, Retenções por Excesso 

de Faltas. Relativamente à Evolução do Número de Alunos é mencionado que o número tem vindo a 

crescer, relacionando-se este aumento com a deslocação de residentes para o litoral e também com a 

população emigrante, tendo atualmente mil oitocentos e cinquenta e três alunos, sendo que, aumentou, 

cerca cento e cinquenta alunos este ano letivo, apesar das movimentações de matrículas e transferências, 

associada à emigração. O Agrupamento, no presente ano letivo, tem cerca de quinze por cento de alunos 

estrangeiros. É apresentada também a estatística referente à Ação Social Escolar que teve um acréscimo 

de oito por cento, sendo que, o Agrupamento tenta dar resposta à complexidade de questões sobretudo 

sócio económicas dos alunos/famílias. ----------------------------------------------------------------------------------- 

----- Relativamente aos Resultados Escolares, foram apresentados os resultados do Agrupamento em linha 

com os resultados escolares a nível nacional, por ciclo de ensino, sendo que o senhor Diretor faz questão 

de evidenciar que, os resultados dos rankings não refletem, na sua maioria, o mais importante: o percurso 

escolar do aluno. Relativamente ao primeiro e segundo ciclo, os resultados acompanham, de modo geral, 

os resultados a nível nacional, tendo havido mesmo um crescimento, no primeiro ciclo. No terceiro ciclo, a 

taxa de sucesso mantém-se abaixo dos registos nacionais, havendo uma descida de resultados, em cerca 

de oito por cento, em relação ao ano letivo anterior. São ainda apresentados os dados referentes à 

Retenção por Excesso de Faltas que se apresenta particularmente grave no terceiro ciclo na escola Padre 

Vítor Melícias (dezanove alunos) associando-se esse número à percentagem das retenções neste ciclo. 

Neste ponto, o senhor diretor menciona que, somos das escolas que mais responde a alunos de etnia 

cigana e, sobretudo nas meninas, a retenção por faltas, surge mesmo como uma opção para as famílias as 

manterem em maior proximidade e vigilância. Esta realidade apresenta-se como um desafio pela 



 
 

Agrupamento de Escolas Padre Vítor Melícias 
 

Ata de Conselho Geral 
Ano Letivo 2022/2023 

 

 

 3

necessidade de se ter de investir, mais, para diminuir a ausência referente a esta comunidade. Não 

havendo questões a colocar, é referido que esta apresentação de resultados estará também disponível 

para consulta na plataforma Moodle. ------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ponto cinco: Neste ponto, Organização do Ano Letivo – Critérios de organização de horários 23/24, a 

presidente Helena Narciso inicia a apresentação referindo que, para conhecimento, já enviou o 

documento a todos os conselheiros. Informa que o documento vem definir os procedimentos e práticas que 

visam a consolidação da organização curricular e escolar nos estabelecimentos de ensino do Agrupamento 

de Escolas Padre Vítor Melícias, nomeadamente o Calendário Escolar, Constituição de Turmas, Horários 

dos Alunos, Atividades de Enriquecimento Curricular para o primeiro ciclo e Distribuição do Serviço 

Docente. Relativamente ao Calendário Escolar, foram apresentadas as datas dos dois semestres, respetivas 

interrupções e períodos de avaliação. Foi referido que, no primeiro semestre, haverá apenas a interrupção 

de dois dias para avaliação, retomando-se as atividades e interrompendo-se então uma semana pelo 

carnaval. Toma a palavra o senhor diretor, para referir que, o documento dá cumprimento à legislação em 

vigor sobre estas matérias, mencionando que a gestão dos créditos horários atribuídos às escolas é que 

poderá fazer a diferença, pelas prioridades atribuídas na sua distribuição. Informa ainda que, no próximo 

ano letivo está prevista uma redução pelo que se tentará uma maior rentabilização dos recursos. O 

presente documento pode ser consultado em qualquer altura, no Moodle do Agrupamento. ------------------- 

-----O senhor diretor informou ainda, que, no dia seguinte, vinte e um de julho, no Agrupamento, iria 

realizar-se uma Jornada de Reflexão Pedagógica, sob o tema “Equipas Educativas e Flexibilidade”, 

procurando-se, a partilha de experiências, a reflexão e também a parceria e o enriquecimento ao nível do 

trabalho de equipa e sua aplicabilidade, sobretudo ao nível do segundo e terceiro ciclo. ---------------------- 

-----Ponto Seis: Neste ponto, a presidente informa que as Áreas de Enriquecimento Curricular para o 

primeiro ciclo são promovidas pela Câmara Municipal de Torres Vedras, sendo que, se mantêm as 

propostas para o próximo ano letivo, nomeadamente as atividades Triângulo das Artes, Um-dó-li-tá e 

Atividade Física Desportiva (AFD) para o primeiro e segundo ano e AFD, Música, Percussão e Um-dó-li-tá 

para os alunos do terceiro e quarto ano. O senhor diretor intervém, informando que, no próximo ano 

letivo, não haverá lugar à atividade de Natação pelo facto de não ser uma atividade curricular e, como 

tal, não poder constar no horário letivo, não havendo suporte legal para a manutenção dessa atividade. --- 

-----Neste ponto, houve a manifestação de algumas opiniões entre alguns conselheiros, na qualidade de 

representantes de pais, que demonstram o seu descontentamento pelo facto de, nos outros agrupamentos, 

haver essa resposta. Alguns dos conselheiros, também se manifestam, referindo que, face à experiência 

com os seus filhos, consideram que a natação, em contexto escolar, apresenta dificuldades, pelas 

dimensões do grupo, havendo mesmo crianças que passam a recusar a natação. Pelo exposto, alegam não 

haver grande vantagem na atividade em contexto escolar. Houve ainda a sugestão de a Câmara Municipal 

avançar com uma alternativa, nomeadamente, proporcionar a frequência da natação a custos mais 

reduzidos às crianças do Concelho. --------------------------------------------------------------------------------------- 

-----A presidente do Conselho Geral, levou à consideração dos conselheiros a aprovação das Atividades 

propostas para o próximo ano letivo, tendo sido aprovado por todos os presentes. ------------------------------ 
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-----Ponto sete: Neste ponto, a presidente informou das alterações que foram efetuadas ao Regimento 

Interno, aprovado na reunião anterior, nomeadamente no que se refere à autarquia, tendo a designação 

de “todos os estabelecimentos do primeiro ciclo do ensino básico e pré-escolar” sido substituída para 

“todos os estabelecimentos do ensino básico”, estando assim abrangidas as escolas do segundo e terceiro 

ciclo. Ainda, neste documento, foi também efetuada uma alteração ao artigo 126, no ponto 4, alínea a), 

página noventa, relativamente à legislação do pré-escolar e ainda a alteração da designação BECRE que 

passa a ter a designação de BE (Bibliotecas Escolares). Feitas estas pequenas correções e apresentadas no 

Conselho Geral, o Regimento Interno será assim, brevemente colocado na plataforma Moodle. --------------- 

-----Neste ponto, toma a palavra o senhor diretor, prestando informações sobre o módulo E- Learning, uma 

unidade curricular que se apresenta como uma mais valia educativa pela resposta, visibilidade e desafio 

que proporciona relativamente ao progresso e aprendizagens do aluno e também pela visibilidade 

proporcionada junto dos encarregados de educação. ------------------------------------------------------------------ 

-----Ponto oito: Respeitante aos outros assuntos, a conselheira representante da associação de pais da 

Ponte do Rol questiona sobre a necessidade de devolução dos livros escolares e a quase impossibilidade de 

os devolver sem marcas, considerando o facto de serem usados ao longo de todo o ano letivo. O senhor 

diretor presta esclarecimentos sobre a necessidade dessa devolução que se prende com a inserção de 

dados na respetiva plataforma Mega, necessária ao cumprimento das orientações instituídas pela DGEstE 

(Direção Geral dos Estabelecimentos Escolares) e pelo IGeFE (Instituto de Gestão e Financeiro de 

Educação). A operacionalização do sistema de empréstimo, do seu funcionamento é da responsabilidade 

dos agrupamentos de escolas e não pode ser descurado, de modo algum. Todo o circuito de recolha, 

triagem e introdução do número de manuais reutilizados, por disciplina, deve ser introduzido na 

plataforma, sem qualquer exceção. Informa ainda que, face à manifestação de desagrado das associações 

de pais e diretores, poderá brevemente haver alterações, mas que, até ordem em contrário, as 

devoluções manter-se-ão. -------------------------------------------------------------------------------------------------- 

-----Ainda neste ponto da ordem de trabalhos, o conselheiro representante de associação de pais de A dos 

Cunhados manifesta a sua preocupação relativamente às faltas das assistentes operacionais que, este ano 

letivo, dificultou a gestão dos recursos existentes na escola do primeiro ciclo. Manifesta também enorme 

preocupação com a saída de algumas crianças da escola com irmãos ou amigos, menores, pelo facto de os 

pais estarem a trabalhar nas explorações agrícolas da região, parecendo-lhe que a autarquia deveria 

ponderar uma resposta para as escolas das freguesias com maior incidência na atividade agrícola, 

nomeadamente nas freguesias de A dos Cunhados e Maceira. O senhor diretor informa que, o apoio à 

família, no primeiro ciclo, é da competência da Junta de Freguesia, parecendo-lhe que, face à situação, a 

Junta poderá delinear, em colaboração com a Câmara Municipal, uma medida interventiva, face às 

eventuais situações de exceção. ------------------------------------------------------------------------------------------- 

------Nada mais havendo a tratar, a presidente do Conselho Geral deu por encerrada a reunião de que se 

lavrou a presente ata. ------------------------------------------------------------------------------------------------------ 
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